

九十二百六千二

一 行 五 銀 漢 字	廿 四 字 直	一 日 限	二 日 以 上
一 行	二 付	六 日 迄	七 日 以 上
十二 錢	十一 錢		
十 錢 五 鎾			

時事新報定價	
時事新報へ一年三百六十五日一日を休刊せず其代價	逓減廣告料へ左ノ如シ
一枚三錢○一箇月前金五十錢○三箇月前金一圓五十錢○六箇月前金三	圓○一箇年前金大圓
○時事新報社より直接ニ郵便ニテ送達スルモノニ限り右定價ノ外ニ	無月十五錢ノ新規料ヲ申受け
時事新報廣告料前金	
一行五箇字廿四字始	一日限
一 行	二 日 以 上
二 行	大 日 近
三 行	七 日 以 上
四 行	
十二 錢	
十一 錢	
十 錢五厘	

財政整理、貸下金の成分
政府が民業に干涉して獎勵保護に力を用ふるは我輩の最も好まざる所にして事より當り折に觸れ毎度當局者の注意を希望せしかども鄙見未だ採納せらるゝ機を得ずして空しく幾年を経過せしに今度衆議院の開設に際し政府は俄に内部の整頓に忙しく財政上殊に貸下金の成分より付て今や頻に取調中の趣なりふの貸下金あるものは所謂獎勵保護の川に供したるものにして大體に於て賛成するふと能はざるは申す迄もなけれども今日までの行持りを回顧して觀察すれば當初政府に於て一切獎勵保護の政策を執らざりしふとならば假令へ如何様のふとありとても今となりて更に一言の申分ある可らずと雖も既に一旦その形を成さしめたる後に於ては現在將來の利害に付き聊か勘辨する所もある可う筈であるに然るに唯目前の財政のみに重きを置て整理の一方に熱心あるは本來經世の目的に非ざるが如し從來の貸下金を見るに其大半は速に整理するふと得策あらんと雖も一より百まで悉く失當のもののみに非ず萬般枝頭また一黙の紅を見るふともありて前途の爲め必要にして且つ現に屬すべきものあきにあらざれば今若し財政整理の爲めに玉石ともに焚くことともありては國の運命の爲め又我輩は多少の遺憾なき能はざるあり例へば生絲の如きは一縷詰く國脈を維持するものにして財源と涵養すべき重要な貿易品されば將來ますべく斯業の繁昌を計り國の經濟を托せざる可らざるものあれども現に今日生絲の輸出に従事するものは大抵外國の商人にして日本人の直輸出をあすは僅々一二と過ぎず經世の目的より云へば此等直接貿易事業の發達ひそ最も急務にして一日も等閑に付す可らざる所のものあれども民間は資力に乏しくして獨り自然に發達するを得ず例へば横濱の同伸會社の如き政府の保護あるによりて僅に其財運を維持し日本にも生絲の直輸出業あると示し來りしが是も今度の財政整理によりて孤城落日の有様二割の利益を見されば引合はずなど常に實業家の云々所なるに今金利は三分商賣の利益は六七分を以て満足する米國の如き國に至り之と競争を試みとするは所際堵へ得べき所にあらず故に直輸出の商業、國家の爲めには此上もなき變革あれ其私の計算に於て忍み可らざる所あれば今度その筋より貸下の保護を一時に引上げらるゝときは同社の運命も遂に絶滅せざるを得ず然る上は生絲輸出の業はいよ／＼以て外國商人の一手に操

電
事
新
報

卷之三

○法典實施の期限　我法典醸布の期は既に熟せりと云ひ或は尙ほ早しと云ふの論先年來頻に朝野の間に喧しく其成行如何に就ては世上種々の噂ありされども右は此頃已に権密院の議定を経たれば愈々近日中に民法訴訟法及び商法とも殘らず同時に醸布する都合にて最早々官報局に於て其印刷さへ憑舊調製しある程なりとの事あるが其實施期限は果して何時頃なるやと云ふに商法及び訴訟法の二法律は多分明二十四年一月より又其民法は来る二十六年より實施するふどに爲るべしとなり扱て又斯くも彼是實施期限を異にせる理由は商法の一部分なる會社法の如きは夫の流行會社の取締向きに最も必要を感ずる次第なるが爲め兼て農商務省より其急務を促すともあり又は商賣取引上の間も生じたる訴訟事件にても或は成文律なきが爲め其是非を判決し難き場合もあり且つ全般の商人等が總て商賣上に關する訴訟は成るべく急速に済着せんなどを望む趣きもあるとなれば一は此等の理由を斟酌して實施を早くしたる次第もあらんされども又一は商法と云ひ訴訟法と云ひ之を民法に比較すれば條項も多からず且つ何分か簡易なる處あり裁判官が一通り之を熟讀して之を消化し得るにも今より半年の猶豫を與へたらんには充分ならぬかなれども民法に至りては數千の條項に成り殊に其各條を通讀して充分に其意味を解するもなかなか困難にして餘程の時日を費さなければ叶はざるとなるべしと云ふ考按にて斯くも實施期限を延引するとこゝは爲りしも

陛下御召艦

○板垣伯の談話　去る十日勢州松崎地方有志者の間に
對し條約改正と愛國公黨との二件に付き板垣伯が談話
したる要領ありと云ふを聞くに初め條約改正の問題起
るや余は南海の漢に懲々として日を消すべき時にあら
ずと思ひ早速東上して黒田伯にも面會し備さに其窓見
を述べしが元來余の條約改正又付最も不服なりしは外
國人に内地難居を許すふとは是れあり殊々制法上外國人
の利益となるべき傾向多かりしを以て之を言ひ撰ふれ
ば法律持參の難居人も云ふへく自國人の爲めには此
上もなき不利益なるゆゑ余も亦大に之に反對せしあり
と述べ次で愛國公黨の事に關し余が愛國公黨を起せし
は自然の理勢に促がされたるものなれども一は大同派
の政社、非政社が分裂せんとする、方き首尾よく之を
合同せしめんと思ひ大坂に大會を催はしたものも亦
其根本どなりるに相違なし而して今日は自由黨と愛
國公黨との關係左迄親密あらざるが如くなれども其執
る所の主義は元より同一あるを以て早晚相合するの時
もあるべし故に余は今の自由黨を見るふと猶ほ吾が愛
國公黨を見ると一般にして共々に自由の爲めに盡力せ
んと欲するものあり云々と述べたるよし

○海軍觀兵式の順序　昨十八日神戸港内に於て天皇陛
下が御親臨の上執行遊はるゝ海軍觀兵式の順序は左
の如し

海軍觀兵式

一御召艦は列外洋宣の位置に碇泊し其他の艦艇は二列に要監視泊し各艦
の距離一鏈鎖半各列の間隔四端鎖とす

一午前八時在港の各艦船諸艦飾を爲す

一午前十時御用駁接橋より始終に　乗綱

一御召艦は　御乘艇の陸地を離るゝ同時に皇禮砲を放ち在港の諸船も
亦これに準ふ